

¿La potencia?

Chile consolidó su posición como segundo país productor de cobre en el mundo a mediados del siglo XX, después de Estados Unidos, y posteriormente, en la década de los ochenta, pasó a ser primer productor mundial.

Durante la década entre 1990 y 2000, el sector minero mostró un dinamismo sin precedentes, resultado de una abundante inversión extranjera. El flujo de capitales mineros llegó a nuestro país gracias a la riqueza de su subsuelo y a su estabilidad política, social y económica.

La minería en general, pero particularmente la del cobre, ha llegado a ser el sector más activo en el desarrollo de la economía nacional debido al monto de sus inversionistas y la magnitud alcanzada en la producción de cobre.

Según datos elaborados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), en 2024 el IP-Min de la Región de Coquimbo mostró un crecimiento acumulado del 3,8%, incidido por la mayor producción de la actividad dedicada a la extracción y procesamiento de cobre.

En 2024, la producción de cobre alcanzó las 393.069 toneladas métricas de fino (TMF), lo que representa un incremento del 6,0% en comparación con el año 2023. El oro en tanto,

anotó 3.174 kilogramos de fino, con un crecimiento interanual del 3,5%, mientras que la producción de plata alcanzó 91.407 kilogramos de fino, aumentando 26,1% en comparación con 2023.

Las exportaciones del sector económico minería se contabilizaron en 3.749 millones de dólares (MMUS\$), representando una participación de 6,3% del total país del sector en análisis. Respecto al año 2023, la región anotó una variación positiva de 11,9%

(400 MMUS\$ adicionales). Según sector económico, Minería fue el principal exportador de la región, participando con 88,2% del total regional

Finalmente, la estimación de personas ocupadas en el sector minería fue de 43.180 durante el año 2024, anotando una variación interanual positiva de 6,6%. Del total de personas ocupadas 88,3% son hombres.

Después de Comercio (17,0%), el sector económico Minería (11,4%) representa la segunda mayor participación en el total de personas ocupadas en la región. La mayoría de los trabajadores se desempeñan como asalariados privados y se concentran en los grupos ocupacionales operadores de máquinas y ensambladores, seguidos de artesanos y operarios de oficios.